

NUESTRO NORTE ES EL SUR

RODOLFO ROMERO GARCETE ¹

Resumen

Se ponen en evidencia el error de querer superar la crisis actual salvando aquello que se hundió por su mal funcionamiento, lo que nos llevaría a reproducir los mismos errores.

Por contra, hay que buscar la verdadera alternativa desde el Sur, desde un desarrollo social y económico de rostro humano.

Palabras claves: Crisis, finanzas, orden global, Norte y Sur, alternativas.

Abstract

This article explains the error of trying to solve the present crisis by saving something that failed due to its own inherent defects, a course of action which would inevitably lead us to repeat the same mistakes.

On the other hand, we must look to the South for the real alternative, which will consist of social and economic development with a human face.

Key Words: crisis, finance, global order, North and South, alternatives.

La CRISIS FINANCIERA de los países ricos es en verdad UNA CRISIS GLOBAL del modelo de crecimiento económico y financiero del PROYECTO DEL NORTE.

La prédica neoliberal y la imposición del modelo LIBRE MERCADO - LIBRE COMERCIO, montado sobre la exigencia de que “EL ESTADO DEBE RETIRARSE DE LA ECONOMÍA”, desnudó sus contradicciones y colapsó.

Recibido el 2 de febrero de 2009.

Aceptado el 26 de marzo de 2009

¹ Miembro del Equipo de Estudios de la UTAL y ex Presidente de la Comisión Latinoamericana de Derechos Humanos. rromero7@gmail.com

Colapsó el CONSENSO DE WASHINGTON. Murió el pretendido principio de que LA ACTIVIDAD PRIVADA ES EFICIENTE POR SÍ MISMA, Y DE QUE LA ACCIÓN PÚBLICA ES NEGATIVA POR SÍ MISMA. CONTRAPONER LO PÚBLICO Y LO PRIVADO ES UNA REAL INSENSATEZ Y UNA VERDADERA INCONGRUENCIA. Lo correcto es COMPLEMENTARLOS Y ARMONIZARLOS, juntamente con la DINÁMICA SOCIAL.

Los popes fundamentalistas del MERCADO y los gerentes del sistema financiero internacional, luego de la grosera especulación financiera y escandalosa estafa, recurrieron cínicamente al ESTADO para salvar los barcos que se iban hundiendo.

El SALVATAJE DEL SIGLO con más de 2.000.000.000.000 de dólares americanos para mantener en el negocio EMPRESAS QUEBRADAS, reveló la calaña de estos personeros que simplemente volvieron a ROBAR, causando indignación en el mismo nuevo Presidente de los EE.UU. señor BARAK OBAMA, quien calificó de VERGONZOSA la conducta de quienes se devoraron LOS BONOS de auxilio.

EL Secretario General de la Confederación Sindical Internacional - CSI - Guy Ryder, se vió en la necesidad de manifestar su repudio diciendo : “ LAS EMPRESAS RESCATADAS GRACIAS AL ERARIO PÚBLICO, HAN CREADO LA ÚLTIMA INNOVACIÓN FINANCIERA: EL RECICLAJE DEL DINERO DE LOS CONTRIBUYENTES EN BENEFICIO DE LAS EMPRESAS. ES NADA MENOS QUE EL GRAN ROBO DE LAS GRANDES EMPRESAS, Y POR DESGRACIA, NO SE LIMITA A LOS ESTADOS UNIDOS... ALGUNOS DE LOS CULPABLES DEBERÍAN ESTAR DETRÁS DE LAS REJAS EN LUGAR DE ANDARSE MOSTRANDO AQUÍ, EN DAVOS. SU ACTUACIÓN NO HARÁ SINO AUMENTAR LA CRECIENTE CÓLERA SUSCITADA EN TODO EL MUNDO”.

Esta conducta hipócrita no tiene límites, pero tiene víctimas y futuros pagadores. Las víctimas son los DESEMPLEADOS que según estimaciones puede llegar a fin de año a más de 50.000.000 de personas, y los futuros pagadores no serán sino los CONTRIBUYENTES empobrecidos.

- los EE.UU. ya tiene más de 3.000.000 de desempleados y las empresas anuncian nuevos y más despidos.
- en la UNIÓN EUROPEA se pronostica que el desempleo llegará a superar los dos dígitos.
- las inversiones caen dramáticamente.
- habrá más hambruna.

El fantasma que recorre el mundo se llama R E C E S I Ó N . Esta palabra que contiene moléculas venenosas como la bomba de fósforo blanco lanzada por Israel contra el pueblo Palestino, es la gran amenaza que heredamos de la crisis global financiera y económica del capitalismo diseñado por los países ricos del norte.

Esta recesión sembrada en todo el espacio del planeta, es el TSUNAMI que asfixia al neoliberalismo y jaquea a la “AMERICAN WAY OF LIFE”, y que paulatina y progresivamente irá impactando a los mal llamados PAÍSES EN VÍAS DE DESARROLLO Y EMERGENTES.

Una vez más el NORTE SACRIFICA AL SUR. Pero deja una lección : YA NADA PODEMOS ESPERAR DEL NORTE SI QUEREMOS INTEGRARNOS Y DESARROLLARNOS.

Estamos aprendiendo que el SIGLO XXI es efectivamente el tiempo del DESLINDE NECESARIO. LA CRISIS DEL NORTE ES LA GRAN OPORTUNIDAD DEL SUR.

En América Latina - Caribe, la CUMBRE realizada en BAHÍA - BRASIL, a fines de 2008, sin la presencia de los países ricos del norte, lanzó el ALERTA y trazó las primeras sendas para generar UNA VERDADERA ALTERNATIVA EN LOS PAÍSES DEL SUR.

Y a comienzos del presente año,- fines de enero - EL FORO SOCIAL MUNDIAL - FSM - relanzó su propuesta original y visión estratégica fundamental : OTRO MUNDO ES POSIBLE. Y su plataforma de relanzamiento es nuevamente BRASIL, en tierra amazónica: BELEM.

Mientras, también en éste enero, estalló LA CRISIS EN DAVOS.

Nuestra opción es simple: O DAVOS O FORO SOCIAL MUNDIAL, QUE SIGNIFICA, O CONTINUAMOS CON LA REPRODUCCIÓN DE LA CRISIS, O NOS JUGAMOS POR UNA NUEVA ALTERNATIVA: efectivamente OTRO MUNDO ES POSIBLE, Y ES NECESARIO CONSTRUIR.

Así se confirma QUE NUESTRO NORTE ES EL SUR.

El tiempo del deslinde es captar que estamos en un profundo DESLIZAMIENTO EPOCAL. En efecto, así como en la segunda mitad del SIGLO XX, se fue dando el deslizamiento del ATLÁNTICO hacia EL PACIFICO, en éste SIGLO XXI se inicia el deslizamiento DEL NORTE AL SUR.

Para los países del sur, se presenta el gran desafío de desarrollar su propia AUTOCONCIENCIA Y AUTOESTIMA, para así afirmar UNA NUEVA VISIÓN ESTRATÉGICA: desarrollar su propio PROYECTO HISTÓRICO POLÍTICO DE ORGANIZACIÓN SOCIAL Y DE DESARROLLO ECONÓMICO CON ROSTRO HUMANO.

Especialmente en AMÉRICA LATINA - CARIBE llegó NUESTRA HORA. Esta CRISIS DEL NORTE coloca en el horizonte EL PROYECTO SOCIETARIO DEL SUR.

Como nunca y más que nunca, NUESTRO NORTE ES EL SUR.